
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П Р О Ф С О Ю З А  ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО М ЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ВЫПОЛНЯЕМ РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА КПСС

ОНИ НАЗВАНЫ ЛУЧШИМИ
В последнем смотре- 

конкурсе ВОИР участ
вовали 17 кафедр. Сре
ди теоретических ка
федр I место завоева
ли сотрудники кафедры 
оперативной хирургии 
(и. о. зав. каф. доцент 
В. И. Котельников), II—  
сотрудники кафедры па
тофизиологии (зав. каф. 
проф. А. П. Ястребов), 
III —  сотрудники ЦНИЛ 
(зав. ст. научный сот
рудник Е. К. Богомоло
ва).

Итоги конкурса м еж 
ду клиническими ка
федрами таковы: на I
месте кафедра глазных 
болезней (зав. *каф. 
проф. Е. Г. Михеева), 
на II —  кафедра трав
матологии (зав. каф. 
проф. А. М. Волкова). 
Ill место поделили ка
федры детской хирур
гии (зав. каф. доц. 3. А. 
Шувалова) и хирургиче
ской стоматологии (зав. 
каф. проф. Л. П. Маль- 
чикова).

Победители награж
дены Почетными гра
мотами и денежными 
премиями. ]По традиции 
мы поощрили и актив

ных рационализаторов 
и изобретателей. Были 
отмечены зав. кафедрой 
госпитальной хирургии 
педфака М. С. Савичев- 
ский, доценты кафедр 
нормальной анатомии и 
нормальной физиоло
гии В. Д. Гвоздевич и 
А. Л. Азин.

В наших конкурсах 
участвуют не только
преподаватели, но и 
кружковцы СНО. Это 
студенты Е. Маркина 
(кружок кафедры пато
физиологии), И. Боро
дулин и В. Амосов (кр у 
жок кафедры детской 
хирургии). На счету
студента 4-го курса
С. Куклина соавторство 
в двух рацпредложени
ях. Нельзя не назвать и 
участников последнего 
конкурса: студента
А. Гомжина и студента- 
вечерника,' препаратора 
кафедры оперативной 
хирургии М. Обыден- 
нова.

Т. П. ПАСТУХОВА, 
ассистент 
кафедры 

фармакологии, 
секретарь 

совета ВОИР.

Студентка 4-го курса стоматологического 
факультета Галина Чугунова — отличница 
учебы, староста 249-й группы. Коренная сиби
рячка, Галина приехала в наш город из Крас
ноярска, она хорошая спортсменка: имеет 1 
разряд по лыжам, увлекается волейболом. 

т Фото Г. Тарханова, v

УЛУЧШАЕМ КАЧЕСТВО КАРДИОЛОГИЧЕСКОЙ 
ПОМОЩИ
Вся жизнь нашего об

щества проходит сей
час .под воздействием 
идей XXVI съезда 
КПСС. Непосредствен
ным продолжением этих 
идей стал ноябрьский 
Пленум ЦК КПСС 
(1981), который конкре
тизировал установки 
съезда.

Главной особенностью 
11-й пятилетки является 
ярко выраженная со
циальная направлен
ность. «Среди социаль
ных задач нет. более 
важной, чем забота о 
здоровье советских лю
дей», — отметил Л. И. 
Брежнев.

Кардиология, как нау
ка, выдвигается на пе
реднюю линию борьбы 
за здоровье советского 
человека. Ее успехи во 
многом зависят от твор
ческого вклада учеиых- 
меднков, практических 
врачей - кардиологов, 
от организаторов здра
воохранения в городе и 
районах.

Выполняя указания 
ЦК КПСС и Совмина 
СССР о создании спе
циализированных науч
ных центров, в 197G го
ду на средства от Ле
нинских коммунистиче
ских субботников на ба
зе факультетской тера
певтической клиники 
был создан областной 
кардиологический центр 
(руководитель профес
сор С. С. Барац), в ко
торый входят 2 ургент- 
ных кардиологических

отделения (инфарктных) 
и 3 плановых (лечебно- 
днагностичсскогс\ про
филя). За 10-ю пяти
летку в кардиологиче
ском центре закончили 
лечение 15575 больных, 
летальность от инфарк
та миокарда ниже со
юзных показателей. В 
городе открыто еще 2 
кардиологических Отде
ления (в больницах №2 
и б), а всего их стало 4.

Было* уделено особое 
внимание совершенство
ванию лечебно - про
филактической работы в 
загородных 'реабилита
ционных кардиологиче
ских отделениях в Ка- 
шино, Рудном, Глухом 
и Руше. Продолжают и 
совершенствуют свою 
работу специализиро
ванные кардиологиче
ские бригады '«скорой 
медицинской помощи», 
количество ifx увеличе
но уже до G, а опыт ра
боты одобрен в ноябре 
этого года па республи- * 
канском совещании ра
ботников «скорой по
мощи».

Создана дистанцион
но - консультативная 
служба для передачи 
электрокардиограмм по 
телефону. Эта связь 
осуществляется с 32 го
родами области в радиу
се 600 км, имеется 40 
Передатчиков на линей
ных бригадах «скорой 
помощи» и 17 передат
чиков в лечебных учреж
дениях г. Свердловска, 
в том числе в кардиоло
гических кабинетах по
ликлиник.

Выполняя указания

руководящих партий
ных и советских орга
низаций, а также Мин
здрава СССР, в городе 
создается амбулаторно- 
поликлиническая кар
диологическая служба. 
Сейчас уже функциони
руют 2 консультатив
ных кардиологических 
кабинета при кардиоло
гическом центре и 8 кар
диологических кабине
тов при .поликлиниках. 
Кафедра факультетской 
терапии выступила ини
циатором, , и при под
держке горздравотдела 
были открыты кардио
логические кабинеты 
для обслуживания рабо
чих промышленных
предприятий на Урал- 
маше, Уралхнммаше, 
ВИЗе,

В 10-й пятилетке кар
диологический центр ос
настился лучшими об
разцами отечественной 
и зарубежной аппара
туры, что позволило 
внедрить новые методы 
диагностики и исследо
вания наших больных. 
Это метод изучения 
внутрисердечной гемо
динамики путем соче
танного’ использования 
эхокарднографнн и и ин
тегральной реографнн, 
метод определения аль
фа - холестерина при 
ишемической болезни 
сердца и атеросклерозе 
и др.

Правилом работы ка
федры и кардиологиче
ского центра является 
сочетание фундамен
тальных исследований и 
прикладных, что способ
ствует повышению их

эффективности, а ре
зультаты исследования 
быстро становятся до
стоянием' больниц и по
ликлиник города и обла
сти.

За годы прошедшей 
пятилетки ученые кафед
ры и кардиологического 
центра сделали G разра
боток, 4 методических 
рекомендации в помощь 
практическому здраво
охранению.

В целях расширения 
организационно - мето
дической деятельности 
кардиологического цент
ра в новой пятилетке 
предполагается ввести в 
строй амбулаторно - по
ликлиническое отделе
ние, что позволит резко 
увеличить консульта
тивную помощь населе
нию и организационно- 
методическую врачам- 
кардиологам в стацио
нарах и поликлиниках 
города и области.

Недавно закончив
шееся Всесоюзное сове
щание работников здра
воохранения определило 
конкретные пути и фор
мы соовершенствования 
всех служб народного 
здравоохранения.

В свете этих указа
ний особое̂  внимание в 
11-й пятилетке кафед
рой и кардиологическим 
центром будет уделено 
вопросам профилакти
ческой кардиологии.

J1. И. ЛЕВЛНТО, 
асс. каф. факультет

ской терапии, 
внештатный главный 

кардиолог 
горздравотдела, 

к. м. н.

♦  РЕШЕНИЯ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА —  р ЖИЗНЬ!

Ш МЧУ -  
ЗНАНИЕ
ПРАВА

9 декабря на лечебно-про
филактическом факультете со
стоялось открытое партийное 
собррине, где была проанали
зирована работа по правовому 
обучению и воспитанию сту
дентов и сотрудников на фа
культете. С докладом на эту 
тему выступил коммунист, до
цент В. М. Зорин. Коммунисты 
и приглашенные одобрили по
ложительный опыт преподава
ния вопросов права, деонтоло
гии студентам, как будущим 
участковым врачам, врачам 
«скорой помощи», хирургам 
и т. д. кафедр госпитальной

nADTUUHAQ
жизнь

хирургии, факультетской и об
щей хирургии, дермато-венеро- 
логни. Интересна и полезна 
практика обсуждений право
вых вопросов работы врача на 
заседаниях кружков СНО, изу
чения в системе У И PC. 
Этот опыт заслуживает вни
мания других кафедр. Собра
ние приняло' рекомендации по 
улучшению пропаганды право
вых знаний, правового обуче
ния и воспитания студентов и 
сотрудников факультета.

ф  ИЗУЧАЕМ МАТЕРИАЛЫ ПЛЕНУМА ЦК КПСС

ГЛАВНАЯ ТЕМА
7 декабря в институте 

состоялось совещание пропа
гандистов. На совещании вы
ступил зам. секретаря парт
кома по идеологии С. А. 
Бугаев. Он информировал 
пропагандистов о решениях 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, провел инструктаж, 
каким образом надлежит ве
сти работу в этом направле-

О  КОММУНИСТЫ НА 
ПЕРЕДНИХ РУБЕЖАХ

Отметив успехи советркой 
системы высшего и среднего 
специального образования,
X X V I съезд партии подчерк
нул, что в этой системе мно
гое нужно и можно улуч
шить.*

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О дальнейшем развитии 
высшей школы и повышении 
ка'^ества подготовки специа
листов» подчеркивает, что 
формирование у советских 
людей научного мировоззре
ния, преданности делу пар
тии, .коммунистическим идеа
лам, любви к Родине, проле
тарского интернационализма 
было и остается сердцевиной 
идеологической работы.

Следуя этим указаниям, 
преподаватели военной ка
федры постоянно ищут но
вые формы, методы проведе
ния занятий, военно-патрио
тического воспитания студен
тов, привития им любви к 
своей специальности.

Примером этого послужи
ло открытое занятие «Орга
низация и тактика медицин
ской службы» у подполков
ника .м/с В. В. Иванова с 
553— 556 учебным взводом 
педиатрического факультета.

Руководитель занятия про
демонстрировал многообра
зие методических приемов: 
реферативные д о к л а д ы , 
слайды по военно-меднцнн- 
ской службе во время Вели
кой Отечественной войны, 
интенсивный опрос, назначе
ние кураторов, помощника 
руководителя занятия, оби
лие схем, плакатов. Отлич
ную подготовку, интерес к 
занятию проявили студенты 
В. Баранов, А. Лелинских,
А. Бушков, О. Паршаков 
и др.
ф  ОДОБРЯЕМ ПОЛИТИКУ ПОРП

нии. По постановлению парт
кома во всех формах партий
ной учебы: методологиче
ских, теоретических семина
рах, в политшколах с декаб
ря началось изучение мате
риалов Пленума. Планирует
ся завершить это важное 
мероприятие к концу года.

Н. В. РЯБО ВА , 
доцент, член парткома.

На занятии (полковника 
А. И. Белякова по теме «Ме
тодика оценки радиации и 
химической обстановки» со 
студентами 165— 468 учеб
ного взвода было интересно 
не только студентам, но и 
преподавателям. Занятие 
проведено на высоком мето
дическом уровне, а задачи 
для оценки радиационной об
становки оригинальны, учат 
мыслить.

Длй улучшения военно- 
патриотического (воспитания 
молодежи преподаватели во
енной кафедры привлекают 
к этой работе всех коммуни
стов кафедры, ветеранов 
Вооруженных Сил и Великой 
Отечественной войны. Хоро
шие результаты дает такая 
форма воспитания, как по
каз документальных, хрони
кальных кинофильмов на во
енно-патриотические темы во 
время политических инфор-. 
маций для больших аудито
рий студентов. Так, недавно 
студенты с удовольствием 
посмотрели документальный 
фи,пьм о разгроме немцев 
под Москвой. Организуются 
встречи с представителями 
военных комиссариатов, вы* 
пускникдми военных акаде
мий и факультетов.

А. М. КУНД ЕРО В, 
майор мед. службы, 

партгрупорг 
военной кафедры.

М Ы - З А  М ИР, ЗА СОЦИАЛИЗМ
Вся наша студенческая 

группа единодушно одобрила 
решительный шаг ПОРП и 
польского правительства — 
введение в Польше военного 
положения и учреждение 
Военного совета националь
ного спасения.

Большинство студентов 
нашей группы — люди/оре- 
лые, имеющие семьи, нема
лый стаж практической ра
боты в медицине. Мы хоро
шо понимаем, какие благо
творные возможности для 
жизни, здоровья человека 
дает социализм. Сознаем 
и ценим это. Социализм — 
единственный строй, кото
рый в наше, время бережет

мир. Мы не видели войны, 
но понимаем, насколько 
страшны ее последствия, и 
потому горячо одобряем /по
литику польского правитель
ства как меру предотвраще
ния уничтожения завоеваний 
социализма, предотвращения 
кровопролития в братской 
Польше. Мы гневно осуж
даем действия «Солидарно
сти», ведущие страну к кри
зису и развалу, направлен
ные против интересов поль
ского народа.

В. Ш И БУТ. 
староста 279-й группы 

вечернего отделения 
лечфака.



П Р О ГУЛ Ь Щ И К О В -  
ПОД КОНТРОЛЬ

На педиатрическом 
факультете СГМИ п 
ноябре проводился
рейд по проверке по
сещаемости лекций. Чле
нам факбюро ВЛКСМ, 
старостам курсов необ
ходимо было проверить 
ие менее 3 лекции, одна 
из которых по общест
венным наукам и об
щественно - политиче
ской практике, и про
контролировать работу 
старост групп. Резуль
таты рейда , показали, 
что самая низкая посе
щаемость лекций на 5 
курсе (комсорг — Мо
розова С., староста — 
Чазова М.) — 50—70 
проц.

На 2, 3, 4 курсах (ста
росты: А. Кривицкая,
М. Мальгина, В. Цап; 
комсорги: В. Мнкуши-
иа, Е. Шарапова, В. Пе
тухова) пропуски соста
вили 20—25 проц. Луч- • 
ше всего посещаемость 
оказалась на 1 курсе

(староста И. Чугаева, 
комсорг Л. Москвина).

Хорошая посещае
мость лекции на тех ка
федрах, которые стро
го контролируют посе
щаемость, всех про
гульщиков берут па 
учет и па экзаменах за
лают им по пропущен
ным темам дополни
тельные вопросы.

Рейд показал, в ка
ких направлениях необ
ходимо усилить работу. 
УВК факультета обра
щается К кафедрам об
щественных наук с по
желанием усилить конт
роль за посещаемостью. 
Старостам курсов реко
мендуется каждую лек
цию проверять присут
ствие злостных про
гульщиков. Следует бо
лее принципиально от
носиться к прогульщи
кам в группах.

И. ЗУЙКОВА, 
член факбюро 

ВЛКСМ педфака.

СПАСИБО ЗА ДОБРОТУ
Тридцать лет рабо

таю я на кафедре гос
питальной хирургии ле
чебного факультета. 
Коллектив у нас очень 
дружный, сплоченный. 
За последние годы я 
особенно прочувствова
ла, что значит для чело
века, попавшего в беду, 
теплое отношение со 
служивцев.

Мой брат был тяж е
ло болен. Понадоби
лись лекарства, посто
янный, кропотливый
уход. Множество забот 
легло на меня. И не 
знаю, как я справилась 
бы со своим горем, ес
ли бы не они: профес
сора В. Н. Климов, Г. М. 
Григорьев, Н. П. М ака
рова, Л. П. Мальчико-

ва, А. И. Мезенцев, 
Э. К. Николаев, Е. Г. Ми
хеева, доценты Э. Юл 
Маслов, Э. М. Конев- 
ских, ассистенты Л. Н. 
Ракитина, В. Л. Ермолаев. 
Спасибо лаборантам 
Н. В. Зубриловой и 
Т. В. Чехрановой, пре
паратору В. А. Денисен
ко, а также сотрудни
кам бухгалтерии и отде
ла кадров, подбадри
вавшим и успокаивав
шим нас с братом в это 
трудное время. Благо
дарю вас, товарищи, за 
доброту, внимание, уча
стие!

В. А. Ш АРНИНА, 
лаборант кафедры 

госпитальной хирургии 
лечфака.

ПРАВОВАЯ ЗРЕЛОСТЬ СТУДЕНТА
Вопросы нравственно- 

правового воспитания и 
образования советских лю 
дей возведены в ранг важ
нейшей партийной и госу
дарственной задачи во 
всех сферах обществен
ных отношений, включая, 
естественно, и сферу здра
воохранения. Это подтвер
ждено в материалах XXV I 
съезда КГ)СС, в приказах 
М3 РСФСР, которые реко
мендуют шире включать 
правовые аспекты про
фессиональной работы вра
ча в планы УИРС и НИРС, 
работу общества «Зна
ние», обеспечивать широ
кую гласность и принципи
альное обсуждение всех 
антиобщественных прояв
лений, активнее привлекать 
студентов к охране обще
ственного порядка, вклю
чать соответствующие воп
росы в планы совместной 
работы кафедр с органа
ми практического здраво
охранения. Приказом М3 
РС Ф С Р (№  582 от 5.10.81 г.) 
указано на необходимость 
проведения целого комп
лекса мероприятий в мед
вузах и учреждениях здра
воохранения в свете до
полнения Президиумом 
Верховного Совета РС Ф С Р 
статьей 156/2: «Получение
незаконного вознагражде
ния от граждан за выпол
нение работ, связанных с 
обслуживанием населения». 
Этими документами и ру
ководствуется партийный 
комитет института при со
ставлении ежегодных пла
нов по правовому воспита
нию и обучению студен
тов.

Применительно к профи
лю нашего вуза правовое 
воспитание преследует две 
цели: формирование обще
го социалистического пра
восознания студентов и 
знание основ правового за
конодательства в плане 
профессиональной подго
товки будущего врача.

Первая «цель обучения осу
ществляется, в основном, 
кафедрами общественных 
наук при преподавании тем 
по истории КПСС, полит
экономии, философии и 
научному коммунизму, ка
сающихся вопросов госу
дарства и права, а также 
кафедрой организации
здравоохранения —  пос
редством преподавания 
«Основ советского права». 
Кроме того, по программе 
«Введение в специаль
ность» студентам 1-го кур
са читаются лекции: «Пра
ва и обязанности студен
тов», «Основы медицин
ской деонтологии и психо
логии». Очень важен и 
второй аспект правового 
обучения. Поскольку ос
новными социальными нор
мами любой деятельности 
являются право и мораль, 
формирование специфиче
ского правосознания сту
дентов» применительно к 
профессиональной работе 
врача должно составлять 
часть деонтологического 
воспитания. Кафедрами 
гигиенического профиля в 
процессе преподавания ос
вещается правовое значе
ние действующих санитар- 
но - гигиенических норм и 
правил, охраны труда, здо
ровья работающих, внеш
ней среды. На кафедре 
О З О ' рассматриваются пра
вовые аспекты деятельно
сти врачебно - трудовых 
экспертных комиссий, поря
док выдачи и учета боль
ничных листов и т. д. На 
кафедрах фармакологии, 
психиатрии и судебной ме
дицины освещается со
циальная значимость ост
рых и хронических алко
гольных интоксикаций. Ка
федры клинического про
филя обращают внимание 
студентов на правовое 
значение официальных ма
териалов (ст. 48, 49, 52, 53 
Закона о здравоохранении 
РСФСР, приказы и инст

ПРОБЛЕМЫ ДЕТСКОЙ ИНТЕНСИВНОЙ ТЕРАПИИ
Этой теме был посвя

щен международный сим
позиум, который состоял
ся в Югославии, в городе 
Любляна. В его работе 
участвовало около пяти
сот делегатов из 47 стран.

На обсуждение вынесе
ны такие актуальные про
блемы, как планирование, 
этика и стоимость интен
сивной терапии, острая 
легочно - сердечная и по
чечная недостаточность, 
острые поражения мозга, 
искусственная вентиляция 
легких, перекрестная ин
фекция. Заседания прово
дились по проблемам с 
фиксированными доклада
ми и их обсуждением за 
«круглым» столом. Большая 
часть информации пред
ставлялась на слайдах.

В выступлениях участни
ков симпозиума подчерки
валась важность организа
ции многопрофильных
центров детской интенсив
ной терапии, в которых 
возможна координация 
деятельности различных 
специалистов - реанимато
логов, педиатров, хирургов 
и невропатологов. Созда
ние их способствует су
щественному снижению 
детской смертности, осо
бенно у новорожденных 
и недоношенных. Целесо
образной считается подго
товка специалистов по ин
тенсивной терапии внутри 
каждого подразделения 
педиатрической службы, 
что способствует свое
временному выявлению и 
лечению больных.

Острой проблемой яв
ляется подготовка высоко
квалифицированных кадров 
врачей и среднего меди

цинского звена. Из-за до
роговизны (1000— 1500 дол
ларов в сутки на одного 
больного) метод интенсив
ной терапии бывает недо
ступен для лечения детей 
простых тружеников стран 
Запада.

(Симпозиум подсказал 
решение проблемы ’дли
тельного парентерального 
питания (до 2-х месяцев и 
более) —  применение сме
сей сбалансированных ами
нокислот, жировых эмуль
сий, а также специальных 
аппаратов —  перфузатов, 
обеспечивающих необходи
мую скорость инфузии у 
самых маленьких пациен
тов.

Важными методами ле
чения легочно - сердечной 
недостаточности являются 
искусственная вентиляция 
легких (ИВЛ) и применение 
препаратов, стимулирую
щих сердечную деятель
ность (обязательно под 
контролем гемодинамики). 
Использование этих мето
дов при врожденных поро
ках сердца, диафрагмаль
ной грыже не должно за
держивать оперативного 
вмешательства. Наряду с 
этим большое внимание 
уделяется контролю тем
пературного режима у 
больного, своевременной 
коррекции метаболических 
нарушений.

Зар/бежные коллеги 
с высоким эффектом 
используют ИВЛ у ново
рожденных и недоношен
ных при различных крити
ческих состояниях. Такой 
методический подхбд, не
сомненно, сказывается на 
результатах лечения боль
ных с легочно-сердечной

недостаточностью. С боль
шим вниманием было вос
принято сообщение амери
канских авторов о первом 
опыте применения высоко
частотной ИВЛ у детей (от 
60 до 4000 циклов в минуту 
с дыхательным объемом 
3 мл/кг). Основными до
стоинствами его являются: 
профилактика баротравмы, 
аспирация (даже при нали
чии жидкости в ротовой 
полости), возможность
применения при снижении 
растяжимости легких, брон
хиальных овищах, через 
прокол трахеи и т. д.

Острая почечная недо
статочность остается наи
более частым осложнени
ем многих ургентных с со
стояний у детей до одного 
года. Для профилактики 
ее важное значение при
дают инфузионной терапии, 
поддержанию адекватной 
гемодинамики, противоги- 
пертензивному лечению, 
контролю за осмолярно- 
стью. Ряд сообщений был 
посвящен успешному при
менению перитонеального 
диализа ‘ при острой по
чечной недостаточности у 
детей, в том числе и ново
рожденных.

Для диагностики и оцен
ки проводимой терапии 
при острых поражениях 
мозга у новорожденных 
применяют ЭЭГ, компью
терную томографию, эхо- 
энцефалографию, исследо
вания спинно - мозговой 
жидкости, контроль внутри
черепного давления.

Перекрестная инфекция 
является бичом отделений 
интенсивной терапии. С 
целью профилактики очень 
важно исключить встреч-

рукции М3), регламентиру
ющих работу специалистов 
конкретного профиля— хи
рурга, участкового врача, 
врача «скорой помощи» 
и т. д.
« В институте создан и дей

ствует совет профилакти
ки правонарушений, укреп
ления трудовой и учебной 
дисциплины (председатель 
Б. Н. Загребин). За анало
гичную работу на факуль
тетах отвечают члены со
вета —  В. Л. Барсуков (ле
чебный), А. У. Сабитов (пе
диатрический), С. В. Ко- 
лотвинов (санитарно - гиги
енический), Г. Д. Малыгин 
(стоматологический).

Задача совета —  активи
зация правого обучения 
и воспитания студентов и 
сотрудников, деятельность 
товарищеского суда, ДНД, 
индивидуально - воспита
тельная работа с людьми, 
совершившими антиобще
ственные поступки, их пер
сональный учет. Совет 
контролирует своевремен
ное рассмотрение материа
лов о правонарушениях 
студентов и сотрудников.

В обязанность совета 
входит также подготовка 
материалов о состоянии 
дисциплины, правопорядка 
для ректората, партийных, 
комсомольских и профсо
юзных организаций инсти
тута.

На лечебно - профилак
тическом и стоматологиче
ском факультетах индиви
дуально - воспитательную 
работу с правонарушителя
ми ведут комиссии по 
персональным делам
(председатели асс. С. М. 
Кутепов, подполковник мед. 
службы В. И. Крылов), ак
тив факультета, курса, 
группы. Ведется журнал 
учета правонарушителей. 
Комиссия оказывает суще
ственную помощь деканату 
в работе с соответствую
щим контингентом студен

тов. На других факульте
тах выделены ответствен
ные за индивидуально-вос
питательную работу —  
доц. Ю . П. Чугаев на пе
диатрическом факультете, 
асс. С. В. Колотвинов — на 
санитарно - гигиеническом. 
Дела студентов рассматри
ваются на собраниях групп, 
факультетских бюро
ВЛКСМ.

Анализ индивидуально
воспитательной работы с 
нарушителями трудовой и 
общественной дисциплины 
На факультетах выявил су 
щественные недостатки. 
Не все материалы и ре
зультаты обсуждений дово
дятся до широкой общест
венности через печать, не 
налажен и четко не отра
ботан единый общеинсти
тутский «учет правонаруше
ний и учет по деканатам, 
не отработана система аде
кватности наказаний право
нарушителей. Совету также 
необходимо обратить вни
мание на работу ДНД ле
чебно - профилактического 
и стоматологического фа
культетов в целях ее 
улучшения.

В настоящее время в 
институте сложилась систе
ма организации правового 
обучения и воспитания сту
дентов и сотрудников. Со
вету необходимо система
тически анализировать ее 
работу, выявляя положи
тельный опыт правоохрани
тельной деятельности и уст
раняя недостатки.

В. М. ЗОРИН.
зав. кафедрой судебной 

медицины;
А. Р. КОЛОТОВ,

начальник ОК, зам. пред
седателя совета по про
филактике правонарушений.

^  НАШИ УВЛЕЧЕНИЯ

^  С ЛО В О  ДЕЛЕГАТУ

ные потоки больных, стро
го соблюдать санитарно- 
гигиенический режим в 
отделении.

Весьма интересным было 
знакомство с выставкой но
вейшей аппаратуры, инст
рументария и лекарствен
ных средств различных 
фирм. Советская делега
ция встречалась с предста
вителями югославской фар
мацевтической фирмы
«Лек», которые заинтере
сованы в расширении тор
говых контактов с нашей 
страной. Участники симпо
зиума ознакомились с ор
ганизацией интенсивной те
рапии в Люблянском меди
цинском центре.

Учитывая опыт отечест
венных и зарубежных кли
ник’, для Свердловска и 
всей области целесобраз- 
но создание крупного от
деления детской интенсив
ной терапии и реанимации 
на базе межобластного 
центра детской хирургии.

В ближайшие годы име
ются реальные возможно
сти для организации едино
го центра детской хирур
гии с интенсивной терапи
ей и реанимацией в строя
щейся многопрофильной 
600-коечной городской дет
ской больнице. Это позво
лило бы» значительно по
высить качество оказания 
всех видов помощи детям 
и наиболее рационально 
использовать кадры и 
средства.

В. М. ЕГОРОВ,
асс. каф. детской хирургии 
с анестезиологией и реа
ниматологией, доктор ме

дицинских наук.

ПРЕКРАСНОЕ В ОБЫЧНОМ
Если круг интересов 

1 человека широк, не огра- 
| ничивается узкими рам- 
I нами только своей про- 
I фессии, то и жизнь его 
, становится яркой, ин
тересной и удивитель
ной. А людям, которые 
соприкасаются с таким 
человеком, он дарнт ча
стицу своих знаний, ув
лечений, а значит, ра
дость.

Михаила Геннадьеви
ча Фарафонтова — ас
систента кафедры био
химии, в жизни привле
кает многое: наряду с 
главным увлечением — 
биохимией соседствует 
интерес к жизни расте
ний и животных — до
ма у него прекрасная 
коллекция кактусов — 
этих «необыкновенных 
колючек», рассказ о 
которых с удовольстви
ем слушала его при
крепленная группа.
Большую часть аппара
туры, на которой он 
проводит биохимические 
исследования, Михаил 
Геннадьевич смонтиро
вал сам'. Уже давно он 
занимается фотографи
ей — черно-белой и 
цветной, а слайды из 
его коллекции демонст
рировались на между
народных конкурсах.

Михаил Геннадьевич 
любит природу, много 
путешествует и инте
ресное, удивительное за
печатлевает на пленку.

Сейчас во втором

учебном корпусе пред
ставлена выставка фо
торабот М. Г. Фарафон 
това. В ней экспониру
ется 34 фотографии раз 
личных жанров. Много 
снимков посвящено при
роде нашей страны, это 
«Фанскне горы», • «Ели 
Алтая», «Сенокос про
шел», «Жук - дрово 
сек», «Веселая семейка» 
(опята), «Деревенька 
моя» и др.

На фотоснимках от
ражено удивительное 
умение увидеть в обыч
ном прекрасное: спички 
увелнчен-иые до громад
ных размеров, произво
дят впечатление гро
мадного частокола; ни 
тересен снимок «Сест- 
.ры», где запечатлена 
сама юность и непосред
ственность.

«Секреты» фотогра
фического мастерства 
позволяют засверкать 
новыми гранями самые, 
казалось бы, известные 
предметы. Выставка ни
кого не оставляет рав
нодушным. Недаром в 
книге отзывов востор
женные записи.

Хочется, чтобы как 
можно больше студен
тов и сотрудников на
шего института познако
мились с этими работа
ми. Такая выставка про
водится уже второй год 
подряд. '

А. С. ЖДАХИНА,
асс. каф. биохимии.

________   _ А
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портного машиностроения, 
одобренный республиканской 
проблемной комиссией и со
ответствующими министерст
вами. Определены пути сниже
ния канцерогенной опасности 
производства. Хорошо разви
валась проблема патологии 
нервной системы. Свидетель
ством тому служит успешно 
выполненная докторская дис
сертация В. П. Саковича (каф. 
нервных болезней). Закончена 
комплексная тема «Диагности
ка и хирургическое лечение 
сосудистых заболеваний го
ловного мозга». Полученные 
методы нашли применение в 
практической медицине.

—  Какими значительными 
открытиями, изобретениями 
ознаменован прошедший год!

—  Недавно завершенная 
А. Л. Азиным (каф. нормаль
ной физиологии) докторская 
диссертация представляет со
бой фундаментальную работу 
по изучению регуляций дея
тельности гладких мышц го
ловного мозга. Врачи смогут 
положить полученные Азиным 
результаты в основу практиче
ских прикладных исследований 
в анестезиологии, невроло
гии и т. д.

Приятным событием явился 
выход из печати монографии 
проф. Е. Г. Михеевой «Пер
вичная глаукома и гипаталя- 
мус». Успешно претворены в 
практику идеи докторской 
диссертации В. М. Егорова 
(каф. детской хирургии). Мно
гие анестезиологи страны про
водят обезболивание по его 
методике. По этой теме под
готовлено рацпредложение 
отраслевого значения. Инте
ресные работы ведутся в 
ЦНИЛе ‘ В. И. Баньковым, на 
кафедре факультетской хи
рургии (зав. проф. В. А. Коз
лов), хирургических болез
ней (проф. В. М. Лисиенко). На 

£обеих кафедрах запланирова
л о  много кандидатских дис
сертаций...

осущестоляется наиболее ус
пешно!

—  По нашим планам наукой 
занимаются 40 врачей. В этом 
году восемь человек из них 
завершили кандидатские дис
сертации (каф. факультетской 
терапии, анестезиологии, гос
питальной хирургии лечфака, 
нервных болезней, акушерст
ва и гинекологии лечфака).

— Чем можно измерить эф
фективность науки нашего ин
ститута!

—  Существованием и успеш
ной работой более 20 специа
лизированных научных цент
ров Свердловска, которыми 
руководят ученые-медики. 
Тем, что запланированные в 
этом году работы выполнены 
все: 15 кандидатских и 3 док
торских диссертации. Наконец, 
тем, что сегодня в нашем ву
зе работают 50 докторов наук.

— И завершающий вопрос: 
перспективы развития меди
цинской науки в институте!

—  Я вижу их в двух аспек
тах: в совершенствовании ис
следовательской работы 
ЦНИЛ (сейчас созданы для 
этого все условия), и в комп
лексных исследованиях на
ших ученых с учеными других 
вузов. Мы выполнили про
грамму исследований с УНЦ. 
На новое десятилетие будет 
составлен генеральный до
говор о сотрудничестве между 
УНЦ и медицинскими учреж 
дениями Уральской зоны. В 
связи с этим существует до
говор с УПИ как мощным тех
ническим вузом. Онкологи, 
биохимики, фармакологи, мик
робиологи работают с рядом 
кафедр УПИ по совместной 
программе. Создана медицин
ская проблемная лаборатория 
медицинского приборострое-

Мы ведем совместные рабо
ты с крупными заводами 
Свердловска по проектирова
нию и изготовлению уникаль
ных медицинских приборов.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ЭФФЕКТИВНОСТЬ ВУЗОВСКОЙ 
НАУКИ
В канун Нового года мы по-

+  ИТОГИ ПЕРВОГО Г О Д А  ПЯТИЛЕТКИ

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П Р О Ф С О Ю З А  ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО М ЕДИЦИНСКОГО  ИНСТИТУТА

+ РЕШЕНИЯ XXVI СЬЕЗДА КПСС —  ВЫПОЛНИМ! +  ВЕСТИ ИЗ РЕКТОРАТА
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ПОДГОТОВКА к и т  ХОРОШАЯ

ЧЕСТВУЯ
В канун Нового года 

исполнилось 50 лет сек
ретарю парткома, заве
дующему кафедрой об 
щей гигиены профессо
ру М. Ф . Лемясеву.

В ректорате института 
собрались поздравить 
юбиляра представители 
горкома и Верх-Исетско- 
го райкома партии, рек
тората, комитета комсо
мола, месткома. Все вы 
ступавшие тепло позд
равляли Михаила Ф е д о 
ровича, дарили цветы и 
приветственные адреса, 
желали здоровья и ус 
пехов, отмечали его за
слуги как высококвали
фицированного педаго
га, ученого, обществен
ного, партийного работ
ника.

М. Ф . Лемясев имеет 
свыше 40 печатных ра 
бот по актуальным 
проблемам гигиены тру
да. Предложенные им 
предельно допустимые 
концентрации ряда ми
нералов в воздухе фаб 
ричной зоны вошли в

ч

ЮБИЛЯРА
Государственный общ е
союзный стандарт.

Михаил Федорович 
всегда в гуще общест
венной жизни, неодно
кратно избирался чле
ном райкома, горкома 
комсомола, секретарем 
партбюро санфака, сей
час избран членом пле
нума Верх-Исетского 
райкома партии. Люди 
уважают его за делови
тость и принципиаль
ность, скромность и 
доброжелательность.

За большую партий
ную и научно-педагоги
ческую деятельность 
М. Ф . Лемясев награж
ден Почетными грамота
ми горкома и райкома 
КПСС, приказом ректо
ра ему объявлена бла 
Годарность по институту. 
Михаил Федорович по 
возрасту —  ровесник 
института. Здесь нашел 
он свое призвание, 
смысл своей жизни, 
свое счастье.

На снимке: профес
сор М. Ф . Лемясев и 
доцент А. Д. Соколов.

просили проректора по науке 
Э. К. Николаева рассказать об 
итогах минувшего года.

—  Эдуард Константинович, 
по каким ведущим проблемам 
работают наши ученые в ухо
дящем году!

—  Ведущими научными про
блемами оставались сердеч
но-сосудистая, гастроэнтеро
логия, научные основы гигие
ны труда и профессиональной 
патологии, физиологии и па
тологии нервной системы, ох
рана здоровья женщины-мате
ри и новорожденного, изуче
ние детской и общей патоло
гии.

— Какие из проблем разра
батывались в институте более 
успешно!

—  Эффективнее развива
лись исследования по сердеч
но-сосудистым заболеваниям, 
о чем говорит большее, чем 
по другим направлениям, ко
личество заявок на изобрете
ния и рацпредложения. В це
лом за год ученые института 
подали 20 заявок на изобре
тения.

Значительные успехи достиг
нуты в разработке своих про
блем кафедрами общей ги
гиены, профболезней, акушер
ства и гинекологии педфака. 
Разработан комплекс реко
мендаций по оздоровлению 
женщин —  работниц пред
приятий Министерства цвет
ной металлургии' СССР и Ми
нистерства тяжелого и транс-

— Эдуард Константинович, 
насколько широко к научным 
исследованиям привлекаются 
практические врачи и на ка
ких кафедрах это благое дело

С ОБЯЗАТЕЛЬСТВАМ И СПРАВИЛИСЬ!

На прошедшем ректорском 
совещании обсуждалась под
готовка научно-педагогиче
ских кадров на кафедре фи
лософии. Зав. кафедрой до
цент А. А. Баталов доложил, 
что на кафедре работает 11 
преподавателей, из них 8 —

кандидаты наук. В. А. Молча
нов направлен в годичную ас

пирантуру, О. Ю . Медведева 
обучается в аспирантуре, 
О. В. Землянская и Л. С. Стар- 
шинова занимаются сбором 
материала для кандидатских 
диссертаций, им определены 
руководители и темы работ. 
Трое преподавателей —  заве
дующий А. А. Баталов, А. И. 
Савенков и Ю . И. Мирошни- 
ков —  работают над темами 
докторских диссертаций. Со
вещание признало подготовку 
научно-педагогических кадров 
кафедры философии удовлет
ворительной и рекомендовало

кафедре улучшить деловые 
творческие связи с ведущими 
родственными кафедрами
города, особенно госунивер- 
ситета.

О системе аттестации по 
ОПП доложила зам. секретаря 
комитета ВЛКСМ  Н. Зоркова. 
Проректор по науке профес
сор Э. К. Николаев отчитался 
о выполнении плана диссер
тационных работ со сроком 
окончания в 1981 г. Все рабо
ты —  15 кандидатских и 3 
докторских диссертации —  
завершены в срок. Совещание 
обсудило и другие текущие 
дела.

17 декабря состоялось проф
союзное собрание кафедры 
инфекционных болезней по 
итогам выполнения социалис
тических обязательств в честь 
XXV I съезда КПСС.

Соцобязательства выполне
ны полностью. Проведена 
большая учебная и научно- 
исследовательская работа.
Подготовлены новые лекции 
для студентов 5 курса стома
тологического факультета.
Будущим стоматологам и су
бординаторам лечебно-профи
лактического факультета адре

сованы разработки практиче4 
ских занятий. Сотрудники ка
федры создали методические 
пособия: «Вирусный гепатит: 
клиника, диагностика, лечение», 
«Ранняя диагностика и лече
ние инфекционных и схожих 
с ними заболеваний и инток
сикаций».

Кафедра ведет активную 
совместную работу с органа
ми практического здравоох
ранения области. Постоянно 
проводятся консультации, се
минары врачей. В инфекцион
ных отделениях Верхней Сал- 
ды, Асбеста, Каменска-Ураль-

ского, Нижнего Тагила, внед
рена новая методика обсле
дования больных вирусным 
гепатитом. М. Н. ЗОРИНА, 

профорг, 
асс. каф. инфек

ционных болезней.



Л У Ч Ш А Я  Г Р У П П А 4  ВРАЧУ 

диплом

По итогам социалистиче
ского соревнования в 
1980/81 учебном году 
лучшей среди групп пятого 
курса признана 508 группа 
лечебно - профилактиче
ского факультета. Сегодня 
наш рассказ о ней.

—  Где мне разыскать 
508-ю группу? —  спросил 
я о ассистентской на воен
ной кафедре.

—  Это те, что вчера с 
вь’мпелом на занятие при
шли, —  с гордостью заме
тил майор А. М. Кунде- 
ров. —  Лучшая группа...

На занятиях 508-я всегда 
собрана, будь то токсико-

кеты, почему после школы 
выбрала профессию врача. 
Второй раз ребята доверя
ют ей быть вожаком. Что
бы скорее увидеть плоды 
своих рук, Лена работает 
в «Элладе». В 1979 г. она—  
«мисс Целинница».

Гордость группы Лена 
Монахова. Уважение ребят 
Лена завоевала отличной 
учебой1. Ее характеризуют 
четкость, пунктуальность, 
точность даже в мелочах. 
На плечах Лены культмас
совая работа —  это и 
праздники, и дни рожде
ния, которые они отмеча
ют вместе с 507-й группой.

БЕЗ ТРОЕК

достоинства. Есть в группе 
единый незримый стер
жень, объединяющий их 
интересы, желания и стрем
ления. И потому не слу
чайно их группа лучшая 
по успеваемости. В пос
леднюю сессию средний 
балл группы —  4,6, а по 
общественно - политичес
ким дисциплинам —  4,7.

На этом, вроде бы, и 
нужно закончить. Но во 
мне оставалось какое-то 
странное чувство недопо- 
нятости, недосказанности. 
Настораживали высказы-

логия или госпитальная те
рапия. Четкие, грамотные 
ответы. Ребята уверенно 
анализируют, делают выво
ды. Почти каждого отве
чающего майор благодарил 
за глубокие знания. На 
терапии ему вторил ассис
тент М. П.. Груздев, адре
суя студентам: «Умница!
Великолепно! Умно! Логич
но!».

Сергей Путилов —  ста
роста с 1 курса. Серьезен, 
рассудителен. В медицину 
пришел сознательно: «Нуж 
ная и интересная профес
сия». За плечами служба в 
армии, работа. «Потерян
ное время», —  считает 
Сергей, а потому много ра
ботает над собой. Ежеднев
но три часа —  подготовка 
к занятиям. Участие в круж
ке при кафедре онколо
гии, сообщения в кружках 
оперативной, факультет
ской и госпитальной хи
рургии. Стремясь полнее 
познать медицину, работа
ет медбратом в онкодис
пансере, реанимационном 
отделении ГКБ №  40. Три 
года трудится в отряде 
«Свердловский медик». И 
как результат —  искреннее 
уважение однокурсников 
за целеустремленность, ра
ботоспособность и прочные 
знания.

В анкете Игорь Родионов 
написал: «Я люблю нашего 
комсорга, потому, что она 
самая добрая и ласковая, 
и потому, что она моя ж е 
на». Белозубая улыбка, по
стоянно смеющиеся глаза—  
визитная карточка Лены 
Зайковой. Любят ее ребя
та за доброту, отзывчи
вость. «Хочу, чтобы люди 
вокруг были веселыми и 
счастливыми, а счастье не 
возможно без здоровья»,— 
ответила она на вопрос ан-

Уверенно идут к своей 
цели две Наташи: Стоцкая 
и Овчинникова. Обе одно
временно с учебой работа
ют в больницах по профи
лю своей будущей профес
сии. Время вживания в спе
циальность они сокращают 
посредством занятий в СНО 
при кафедре акушерства и 
гинекологии.

Три года работает в сту
денческом медицинском 
отряде «Вита» Петр Сытен- 
ков. Ребята с уважением 
говорят о его увлечении 
современной музыкой, с 
удовольствием слушали его 
доклад в СНО «Массовая 
культура XX века».

Вадика Беседина в груп
пе прозвали Философом. 
Если он что-то знает, то 
знает в подробностях. Мно
го читает. Со второго кур
са увлекается биохимией и 
сейчас каждое явление ста
рается разобрать до био
химического уровня. Под
робный с(?ор анамнеза и 
логический анализ причины 
заболевания отличают его 
истории болезней. Немало 
хорошего можно сказать о 
Лене Новогрудской и Лене 
Сагетдиновой —  ответст
венной за СНЗ в группе. 
Постоянно 5— 7 человек в 
группе работают в органах 
здравоохранения, занима
ются в кружках СНО. Пять 
человек прошли закалку на 
зрелость в третьем семест
ре.

В одной из наших бесед 
староста с сожалением ска
зал: «Слишком много у 
нас личностей». Но единст 
во в группе —  это не уни
фикация, а именно под
черкивание индивидуаль
ности личности каждого. 
Но, как говорится, не тот 
хорош, кто не имеет недос
татков, а тот, кто имеет

вания ребят по разным по
водам, но примерно одно
го содержания: «Живем
каждый сам по себе, отза
нимались и домой». Летом 
в группе было две свадь
бы: Лена Зайкова вышла 
замуж за Игоря Родионова, 
а Наташа Стоцкая —  за 
Сергея Путилова. Спраши
ваю у Лены: «Были у вас 
на свадьбе ребята? Что 
подарили?» —  Мнется: —  
«Они нас через месяц 
поздравили, в сентябре». Та 
же неуверенность в отве
тах, когда спрашиваешь, 
как группа отметила рож 
дение дочери у Петра Сы- 
тенкова. Все эти события 
значительны в жизни ре
бят. А группа —  у меня 
сложилось такое впечатле
ние —  довольно равнодуш
но встретила их. Я не хочу 
обвинять ребят в бездухов 
ности, черствости, но чув-» 
ствуется: не очень они
щедры на тепло, внимание 
друг к другу, хотя все 
среди прочих черт, необхо
димых врачу, отметили со
чувствие и доброту.

Наверное, интересной и 
счастливой будет судьба у 
ребят из 508-й группы. Они 
заслужили ее своей серь
езной подготовкой к изу
чению дела, которому со
бираются посвятить себя 
Но счастье не будет пол
ным, если в вашей жизни 
не найдется места душев
ности, взаимопониманию, 
взаимозаинтересованности 
успехами и неудачами друг 
друга. А врачебное счастье 
и вовсе невозможно без 
внимания, чуткости к боль
ному человеку. Ведь доб
рое слово порой не хуже 
лекарства лечит.

Г. ТАРХАНОВ,
* врач, наш корр.

Фото автора.
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ЧТОБ ЕЛКА ДОСТАВИЛА РАДОСТЬ
Стало давней традицией 

встречать новогодний
праздник у пушистой кра
савицы елки.

Многие применяют свечи, 
хлопушки, бенгальские ог
ни, но при этом забывают, 
что имеют дело с настоя
щим огнем. Так, накануне 
1981 года в квартире Вино
куровых по ул. Ф рунзе про
изошло загорание. Семи
летний Максим был дома 
один и решил включить 
гирлянду. На глазах у маль
чика произошло замыка
ние —  искусственная елка

загорелась. Квартира быст
ро наполнилась дымом, 
путь к выходу был пре
гражден. Соседи, увидев 
дым, помогли мальчику 
выйти из квартиры и поту
шили елку.

Чтобы не омрачать но
вогодний праздник, надо 
знать следующие элемен
тарные правила пожарной 
безопасности.

Елка должна стоять на 
устойчивой подставке, вда
ли от отопительных прибо
ров, не загораживая вы
хода из помещения.

Вату нужно пропитывать 
огнезащитным составом, 
Для иллюминации елки ис
пользовать гирлянды толь
ко заводского изготовле
ния.

Избегать украшения ел
ки, стеариновыми свечами: 
свеча на елке —  пожар в 
доме.

Если вы будете знать эти 
правила, вам елка доста
вит только радость. С но
вым годом, товарищи!

М. Н. ДЕЛЯГИНА, 
мл. инспектор 

госпожнадзора.

+  НА ТЕМЫ ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОГО ВОСПИТАНИЯ

САМЫЙ ДОРОГОЙ П О Д А Р О К - М И Р
С большим успехом на 

кафедре детских инфек
ции прошла совместная 
конференция студентов, 
преподавателей и вра
чей, посвященная 40-ле
тию битвы под Моск
вой. Клинический орди
натор кафедры Т. В. Ка
лугина в своем сообще
нии вновь возвратила 
всех к событиям сорока
летней давности. В ее 
докладе была ярко отра
жена та сложная ситуа
ция, в которой оказа
лась столица нашей Ро
дины, те бессонные, тре
вожные ночи защитни
ков Москвы, непобеди
мый дух советских лю

ден, вставших непреодо
лимой преградой на пу
ти -черной смерти.

Прекрасным продол
жением доклада Т. В. 
Калугиной было выступ
ление студентов 653 
группы Гиревой Г. и Гу
ща М. Запомнился про
никновенный, волную
щий рассказ Гуща М. 
о рядовых защитниках 
Москвы, простых людях, 
совсем штатских, но ко
торые в решающий час 
становились в один ряд 
с солдатами и стояли 
насмерть. С большим 
вниманием, сопережи
вая, слушали отрывки 
из поэмы М. Алнгер

«Зоя» в исполнении Ги
ревой Г. Эмоциональ
ность, душевный подъем 
и теплота исполнения 
очень понравились слу
шателям.

Сообщения по-новому 
осветили величие под
вига защитников Моск
вы, протянув невидимую 
связующую нить к на
шему времени. Ведь это 
нашему поколению отцы 
и деды вручили мир. И 
мы должны свято пом
нить и хранить этот по
дарок — самый дорогой 
на Земле.

А. И. О Л Ь Х О В И К О В , 
асс. кафедры 

детских инфекций.

свято выполним СВОЙ долг
Тема военно-научной 

исторической студенче
ской конференции, ор 
ганизованной военной 
кафедрой, была инте
ресна всем: 40-летие
разгрома немецко-фа
шистских войск под М о 
сквой. В конференции 
участвовали студенты 
4-го и 5-го курсов ле
чебно - профилактиче
ского, педиатрического, 
стоматологического ф а
культетов и курсанты 
факультета усовершен
ствования врачей.

Начальник военной ка
федры полковник мед- 
службы М. Л. Кирюхин 
рассказал об историче
ском значении разгрома 
фашистов под нашей 
столицей, вызвавшего 
коренной перелом в хо
де второй мировой вой
ны.

Преподаватели воен
ной кафедры подпол
ковник медслужбы
В. В. Иванов, майор 
В. И. Толмачев интерес
но развили эту тему в

своих выступлениях, 
убедительно показав 
сложную оперативно
тактическую обстановку 
в начальный период 
войны и титаническую 
работу нашей партии по 
мобилизации ресурсов 
страны, а также безгра
ничную преданность на
ших воинов Родине, пар
тии, народу. Значение 
битвы под Москвой в 
том, что, не имея чис
ленного превосходства, 
Советская Армия сумела 
остановить, а затем раз
громить главную страте
гическую группировку 
немецко фашистских 
войск, развеяв перед 
миром миф о непобеди
мости фашистского вер
махта.

Участники конферен
ции узнали о многогран
ной и сложной работе 
медицинской службы на 
Калининском, М ожай
ском и Волховском нап
равлениях, под умелым 
руководством видных 
военачальников м ед 

службы £Л. И. Гурвич и
A. И. Бурназяна.

Буквально заворожил 
студентов эмоциональ
ный рассказ ветерана 
Вооруженных Сил СССР, 
участника битвы под М о 
сквой майора запаса
B. К. Грязнова о героиз
ме воинов-уральцев, его 
товарищей в сражениях 
под Москвой.

Завершил эту интерес
ную конференцию впе
чатляющий фильм о 
трудных боях на подсту
пах к столице. М уж ест
во наших солдат наст
роило присутствующих 
на патриотическую вол
ну. Общее настроение 
передал М. Л. КиркЗхин, 
выразив уверенность, 
что если потребует об 
становка, будущие офи
церы запаса с таким же 
достоинством и честью, 
как их отцы и деды, вы 
полнят свой долг.

М. В. КУЗНЕЦОВ, 
майор медслужбы.

ВНИМАНИЕ: ЛЕКЦИЯ!
В совместном рейде 

печати партийного и 
народного контроля 
под таким заголовком 
(№  36) освещались не
достатки в техническом 
оснащении учебных 
аудиторий института.

Проректор по учебе 
доц. В. С. Полканов 
сообщил редакции, что 
к началу учебного го
да все аудитории были 
приведены в порядок, 
отремонтированы, обо
рудованы светильника
ми. Практически для 
каждой кафедры закуп

лена проекционная ап
паратура, что позволяет 
при чтении лекций де
монстрировать слайды, 
и установлены в боль
шой аудитории, акто 
вом зале, двух аудито
риях пятого учебного 
корпуса микрофоны. 
Все аудитории, кроме 
малых, раднофициро 
ваны. Куплена кино- и 
днапроекционная аппа 
ратура, ею пользуются 
кафедры фармаколо
гии, физики, анестезио 
лбгин и др. Установить 
и эксплуатировать ста-

a s ЯП
цнонарную кино диа- 
проекционную установ
ку в актовом зале 
можно при условии 
создания группы по 
техническому оснаще
нию и выполнения 
требований пожарного 
надзора, что планиру
ется сделать в течение 
учебного года. Столько 
же времени займет 
оборудование зашто
ривания по современ
ным проектам.

Азбуч н ы е
истины

Б — бездарный —  тот, 
кто приходит в новогод
ний вечер без дара.

В — вытрезвитель — 
место проведения Ново
го года для людей то
ропливых.

Е — единомышлен
ник —  человек с одной 
мыслью.

Ж  — жена — главно
командующий и основ
ная рабочая сила в
праздники.

М — мудрец — чело
век, которого трудно
понять; муж — замести
тель жены по финансо
вым вопросам.

С — сосна — хвойное 
дерево. Одна не опасна,

а в трех можно заблу 
диться.

Ф  —  фартук — луч
ший подарок для лю бя
щего мужа.

Ш —  штопор. Любит 
лезт4> в бутылку, осо 
бенно по праздникам.

Ю  —  .юбка —  непо
стоянная величина.

Я —  я, Дед Мороз, 
составил эту азбуку.
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